
 

VIERNES 22 DE AGOSTO DE 2014 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios
 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
¿AGUAS TURBIAS EN LAS ELECCIONES DE CONSEJEROS DEL INE?  
Por César Lachira Sáenz 
Vaya que si el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) al final de sus días había entrado en un 
proceso de des legitimación, no sólo por la forma como fueron elegidos los consejeros, sino porque eran 
acusados de actuar según las instrucciones del secretario de Gobierno. Ahora resulta que en la elección de 
los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral-Querétaro se enturbia las aguas al denunciar que el 
examen de evaluación para postular a consejeros y consejeras fue filtrado a candidatos cercanos al gobierno. 
Lo anterior es formulado por el diputado federal Marcos Aguilar, quien sostiene que las ubicaciones primera 
y tercera de la lista que corresponden a presidente y secretaria del actual IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú y 
Esperanza Vega, son resultado de favores gubernamentales. Afirma: “Ambas recibieron ayuda y resulta 
mucha casualidad que ambas hayan obtenido la primera y tercera mejor calificación, respectivamente”. 
Asimismo refiere que como “pago al favor”, se rectifica la sanción por actos proselitistas electorales. La 
acusación es muy temeraria, de ser cierto, de nada valdrían los esfuerzos que se han realizado por darle 
credibilidad al organismo encargado de llevar a cabo las elecciones. (EUQ, 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CASILLA ÚNICA, AVANCE PARA DEMOCRACIA: ASTUDILLO 
Por Redacción 
El Representante del Poder Legislativo ante el INE, Ricardo Astudillo Suárez, destacó que el acuerdo por el 
que se aprueba el modelo de Casilla Única representa un gran avance para democracia y garantiza el buen 
funcionamiento de las elecciones del 2015 en los estados y en especial en Querétaro, ya que se disminuirán 
gastos electorales, se hará más accesible y confiable el derecho al voto y se modernizan las instituciones en el 
marco de la reforma político electoral recientemente aprobada. En Sesión Extraordinaria del INE, el también 
Diputado Federal señaló que el próximo año se celebrarán elecciones en todo el estado de Querétaro para 
gobernador, congreso estatal, ayuntamientos y diputados federales; es decir, coinciden elecciones locales y 
federales. Dijo que con la casilla única se busca no sólo reducir los costos electorales, también hacer más 
accesible para la población ejercer su derecho al voto mediante una mejor distribución de los espacios. (N, 
SÍGUELO, 2) 
 
RESPALDARÁ PRI LA REDUCCIÓN DE LOS PLURIS A NIVEL FEDERAL 
Por Leticia Jaramillo 
Los priistas queretanos respaldarán la propuesta del PRI nacional de realizar una consulta popular para 
reducir el número de legisladores federales de representación proporcional, afirmó el diputado Braulio 
Guerra Urbiola, coordinador de la bancada del tricolor en la LVII Legislatura del Estado. Dijo que esta 
propuesta responde a un reclamo y a una exigencia de la ciudadanía y “tiene que ver con lo que la gente 
observa, es decir, que los representantes populares tengan un compromiso más directo con la ciudadanía y 
que el Congreso le cueste menos a los mexicanos". (N, SÍGUELO, 2) 
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COLUMNA ASTERISCOS 
PLURINOMINALES. El debate, reabierto por los legisladores del PRI sobre la disminución de representantes 
populares plurinominales, hizo coincidir –en Querétaro- a panistas, priistas, verdecologistas e incluso al 
diputado de Movimiento Ciudadano Marco Antonio León Hernández. La idea es reducir de 200 a 100 
diputados federales plurinominales. Si esta versión se traduce a la entidad, la disminución sería de 10 a 
cinco, lo que probablemente conduciría a que PAN y PRI no tuvieran representación. (AM p.1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
PREPARA SENADOR EVENTOS PARA SU SEGUNDO INFORME 
Por Guillermo Contreras 
El senador panista Francisco Domínguez Servién, dio a conocer que realizará tres eventos masivos para su 
segundo informe de actividades. El primero será el 6 de septiembre en la capital del estado. Posteriormente, 
el 7 de septiembre tendrá un encuentro con los habitantes de Jalpan de Serra y concluirá el 11 de septiembre 
en el municipio de San Juan del Río. (AM p.3) 
 
PREPARA FDS SU INFORME 
Por Marisol Barbosa 
El Senador Francisco Domínguez Servién grabó en el Jardín Independencia de San Juan del Río, un comercial 
que presentará ante los medios de comunicación en su próximo informe de trabajo legislativo. (N, 1) 
 
FALLECE “EL PÁJARO” MONTOYA 
Por Aimée Pacheco 
El regidor panista del municipio de Corregidora, Rafael Montoya Becerra falleció a los 51 años de edad, luego 
de haber permanecido internado en un hospital privado el pasado miércoles, donde permaneció con 
complicaciones. Durante 30 años militó como panista, fue diputado local, y actualmente se desempeñaba 
como Consejero Estatal de su partido, luego de haber competido por la candidatura a la presidencia 
municipal, contra el hoy alcalde de Corregidora Antonio Zapata. (DQ p.6) 
 
LA LEY DE MOVILIDAD PARA EL TRANSPORTE NO SE HA LLEVADO A CABO 
Por Manuel Paredón 
El arribo diario de 200 personas, un parque vehicular de 506 mil unidades, un sistema de semáforos 
obsoleto, ninguna cultura en respeto al peatón, un transporte colectivo pésimo, insuficiente infraestructura, 
sobre todo pluvial, han colapsado a la ciudad. Al menos a partir de septiembre, será obligatorio el seguro de 
vehículos con cobertura de daños a terceros. El diputado federal Marcos Aguilar Vega, disertó sobre algunas 
fisuras de la urbe capitalina durante la sesión ordinaria del Colegido de Abogados Litigantes de Querétaro 
que presidió Calixto de Santiago Silva. (N, SÍGUELO, 2) 
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PRI 

 

COLUMNA ASTERISCOS 

ASPIRANTE. En los pasillos del Centro Cívico de Querétaro –sede del gobierno municipal capitalino- se 
escucha, cada vez con mayor insistencia, que uno de los servidores públicos de primer nivel evalúa la 
posibilidad de presentarse a la contienda interna de su partido (el tricolor) para competir por la candidatura 
a presidente municipal en los comicios del año venidero. Si el funcionario decide que sí va, es de elevada 
probabilidad que dé buena pelea por la postulación a Manuel Pozo Cabrera. (AM p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 

 

DQ: ORDENAN BODAS GAY 

Por Armando Ruiz 
Querétaro, Qro.- Concede juez del Tercer Distrito el amparo interpuesto por una pareja de mujeres lesbianas 
a las que el Registro Civil de la delegación Centro Histórico se negó a casar argumentando que esta petición 
era improcedente, y en un plazo de diez días podría realizarse su matrimonio, convirtiéndose en el primer 
enlace entre personas del mismo sexo en Querétaro. El abogado a cargo del amparo, Saúl Hernández, del 
despacho Porter Abogados, afirmó que la sentencia fue favorable, pues este 20 de agosto llegó la notificación 
en donde se concede la protección de la justicia federal a las quejosas y se solicita al Registro Civil desaplicar 
la normativa del artículo 137 del Código Civil del Estado, que indica que un matrimonio sólo puede llevarse a 
cabo entre un hombre y una mujer, ya es discriminatoria e inconstitucional al contravenir el artículo 3 de la 
Constitución del país que mandata que por ningún motivo puede haber discriminación. (DQ principal) 
 
N: PIERDEN TODO 

Por Margarita Álvarez 
Miguel Ángel de la Cruz y su esposa María de la Luz Rosa Rodríguez, quien tiene un embarazo de seis meses, 
fueron rescatados, cuando la crecida del Río San Pedrito Alto, El Obraje, se llevó de tajo los muros de su casa 
y con ellos, todo lo que habían logrado comprar para vivir dignamente. Sumidos en la inmensidad de la 
tragedia otras 200 personas sufrieron la furia de la naturaleza y de 42 casas de la comunidad, 20 quedaron a 
la orilla del río, un arroyo que tenía máximo dos metros de ancho y que creció hasta abatir muros y puentes 
de concreto. El Presidente Municipal Roberto Loyola Vera llegó ayer hasta Pedro El Alto El Obraje, en 
compañía del delegado de la Sedesol, Manuel Pozo Cabrera, y del responsable del programa Soluciones, 
Fausto Foyo, donde dijeron a las familias afectadas que se les repondrán los daños. (N, principal) 
 

AM: APLICA EL MUNICIPIO LA APP +XMI CIUDAD  

Con la presencia del titular de la Secretaría de Desarrollo, Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge 
Carlos Ramírez Marín y el director General de Teléfonos de México (Telmex), Héctor Slim Seade; el 
presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, conoció que, luego de las gestiones y trabajo para 
llevar internet gratuito a los ciudadanos, esta ciudad fue considerada como la primera en todo México para 
arrancar con el programa +XMICIUDAD. “Felicitamos al municipio de Querétaro porque comenzaremos en su 
ciudad con esta aplicación que permitirá al ciudadano acercarse con su autoridad  y propuestas en el sentido 
de mejorar el entorno urbano en 10 temas como basura, medio ambiente, movilidad, espacio público, 
seguridad, ruido y vialidades”, dijo Héctor Slim. (AM principal) 
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C: MÁS CONECTIVIDAD EN LA CAPITAL 
Por Redacción 

Querétaro será el primer municipio del país en contar con las aplicaciones +XMICIUDAD que TELMEX y ONU  

HABITAT impulsarán a favor de los ciudadanos a nivel nacional, lo anterior luego de la firma del convenio de 

colaboración del programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos, al que acudió como testigo 

el alcalde Roberto Loyola Vera. Con la presencia del titular de la Secretaria de Desarrollo, Agrario, Territorial 

y Urbano (SEDATU), Jorge Carlos Ramírez Marín y el director General de TELMEX, Héctor Slim Seade, el 

presidente municipal de Querétaro conoció que luego de las gestiones y trabajo para llevar internet gratuito 

a los ciudadanos, Querétaro capital fue considerada como la primera en todo México para arrancar con el 

programa +XMICIUDAD.  (C p.1) 

  
PA: INVESTIGAN A IVEQRO 
Por Carolina Sánchez 

Confirmando la mala calidad de origen en las viviendas de la Colonia Fray Junípero Serra, el gobernador del 

estado, José Calzada Rovirosa, anticipó que se iniciará una indagatoria por parte del Ejecutivo a fin de 

resolver la problemática.  Las casas fueron entregadas hace seis años por el Instituto de la Vivienda del 

Estado de Querétaro (IVEQRO), tras ser construidas con fondos del Gobierno Federal 2006-2012. De acuerdo 

con declaraciones del secretario de Desarrollo Social del Municipio de Querétaro, Erik Osornio, los 

inmuebles presentan fallas estructurales y se apoyarán de la Facultad de Ingeniería de la Universidad 

Autónoma de Querétaro (UAQ) para realizar una investigación sobre el por qué del desgaste radical. (PA, 

principal) 

 
EUQ: CLÚSTER DE SALUD ATRAE 2 MMDP 
Por Maritza Navarro 

Universidades, clínicas y hoteles que han mostrado interés por ser parte de la Ciudad de la Salud 

representan cartera abierta de dos mil 500 millones de pesos, informó el gobernador del estado, José 

Calzada Rovirosa. Se trata de “cartas de intención” de las que no se puede concretar nada, pues falta definir 

de qué manera podrá participar la Iniciativa Privada de este proyecto; afirmó que en algunos días más se 

recibirá al Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Casso, con la finalidad de colocar la 

primera piedra. “Esperamos la visita del secretario de Hacienda proximamente, en los siguientes 10 días, 

para firmar y poner la primera piedra de este espacio; este proyecto es único en el país, y va va a traer 

progreso al estado y salud a nuestra gente. Hoy tenemos, sin contar hospitales, aproximadamente dos mil 

500 millones de pesos con cartas de intención”, precisó el mandatario. (EUQ, principal) 

 

PODER LEGISLATIVO 

 
PRETENDEN CONSOLIDAR PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL 
Por Olivia Lara 

Con la presencia del titular de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, la fracción del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la 57 Legislatura presentó la Iniciativa de Ley de Protección 

Civil, Prevención y Mitigación de Desastres para el Estado de Querétaro, con la que consolidarán este 

derecho para los ciudadanos. El titular de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, 

aplaudió el trabajo de meses atrás del presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, 

Juan Guevara Moreno, que servirá para hacer frente a las contingencias del estado. Una de las propuestas 

más importantes que destacaron será la creación del Centro Estatal de Emergencias y Alerta Temprana. 

(EUQ, 1) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PIDE GOBIERNO A GASERA ATENDER A AFECTADOS 
Sensibilidad es lo que pide el gobierno del estado a la empresa Gas Express Nieto para atender las demandas 

e inquietudes de las familias afectadas por la explosión que provocó una unidad de gas el 29 de julio pasado. 

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, explicó que se ha trabajado en el caso desde el día 

que sucedió, además dio cuenta de que el pasado miércoles se reunió con Sergio Nieto, director de la gasera, 

así como con el abogado de esta empresa. “La exigencia a esta empresa, a Gas Nieto, es que con toda urgencia 

esté presente con los familiares con la sensibilidad que requiere, independientemente de los elementos de 

orden legal, laborales, en fin, que tenemos en el marco jurídico, debe haber sensibilidad por parte de la 

empresa para con las familias”, comentó. (EUQ, 1) 

 

ALISTAN BALANCE FINAL DE DAÑOS POR “PIPAZO” 
Por Carolina Sánchez 

Los afectados por el flamazo en la Colonia Cerrito Colorado entregarán a las autoridades un documento final 

para conocer el total de gastos que deberá cubrir la empresa Gas Express Nieto; la cifra se sumará a los 

elementos que tienen el Ejecutivo y el Ayuntamiento capitalino en su poder. El secretario de Gobierno, Jorge 

López Portillo, indicó que con el pliego final se podrá hacer un balance económico con la propia empresa. Sin 

embargo, la exigencia de parte del Poder Ejecutivo se mantiene en que la gasera debe atender con 

responsabilidad y oportunidad la tragedia. (PA, 1) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FORMAL PRISIÓN A ENRIQUE BORBOLLA 
Por Gerardo González 

El juez sexto en materia penal, en el distrito judicial de Querétaro, decretó formal prisión a Enrique Borbolla 

García, como probable responsable del delito de fraude maquinado.  El Ministerio Público logró acreditar el 

cuerpo del delito cometido en agravio de VIP Servicios Aéreos Ejecutivos, aerolínea propiedad del Gobierno 

de Quintana Roo y con ello la probable responsabilidad penal de Borbolla García y su contador Héctor Rubio 

Acosta. (PA, 1) 

 

COMUNICADO FAMILIA BORBOLLA GARCÍA 
Apreciamos la solidaridad que tanto la sociedad queretana como nacional, así como los medios de 

comunicación, han tenido en relación con nuestro querido Enrique Borbolla García. Enrique es una persona 

muy talentosa que desde su juventud ha tenido éxito en los negocios y ha sido precursor de grandes 

proyectos en esta ciudad gracias a sus ideas, a su habilidad y a su talento como empresario. En nombre de su 

honor y de su probidad que como mexicano, como empresario queretano, pedimos prudencia ante esta 

situación ya que en la actualidad Enrique soporta una infraestructura de mil quinientos empleos directos y 

cinco mil indirectos. Gracias a todos ustedes por sus muestras de solidaridad con Enrique el cual enfrenta un 

proceso injusto que resolverá a través de la legalidad y la justicia y, como siempre, con la frente en alto, ya 

que tanto su familia como la sociedad queretana lo avalan. Lamentamos omitir las circunstancias jurídicas 

que enturbian su vida, pero por razones de su seguridad y de su familia, preferimos conducirnos con 

discreción y sigilo, a fin de que los resultados en la negociaciones del proceso que enfrenta sean las 

adecuadas y las correctas confiando, desde luego, en las instituciones públicas y privadas, que estamos 

seguros actuarán con profesionalismo y objetividad. (DQ p.8)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 

Querétaro, Qro.- La llamada glosa del Quinto Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa, sin duda será 

una oportunidad para que los funcionarios de su gabinete salgan a debatir los temas más importantes de la 

administración estatal, será en el quinto año de gobierno una oportunidad para que rindan cuentas a detalle 

de su trabajo en las distintas áreas. El formato lo definirán los diputados y deberán de hacer un trabajo serio 

para encontrar las verdaderas áreas de oportunidad  que enfrenta la entidad, que van más allá de la 

contienda electoral que se avecina. Los legisladores tendrán que ver la comparecencia de los funcionarios 

como un ejercicio serio y no como una oportunidad electorera; la política la mayoría de las veces se mueve 

por las coyunturas electorales, que por la verdadera oportunidad de mejorar las acciones de gobierno. Por lo 

pronto la glosa del informe de gobierno parece que será hasta el mes entrante y ya es tiempo que estos 

ejercicios sean de tramite aburrido y sin sustento real. El contrapeso legislativo sin duda cuestionará las 

áreas de seguridad ciudadana y la parte de la infraestructura urbana, es prácticamente un hecho y los 

funcionarios estatales tendrán que sustentar el trabajo realizado. Muchos de los legisladores queretanos 

tienen sus aspiraciones en la siguiente elección y ahí será una gran oportunidad para destacar su capacidad 

de gestión y de hacer política. Nadie puede restarle a la entidad los atractivos ganados en años, la 

continuidad es una de las principales fortalezas que ha distinguido a los políticos en Querétaro. De Rebote. 

Sorpresiva  por decir lo menos, es la muerte del regidor del Ayuntamiento de Corregidora, Rafael Montoya 

Becerra, eterno aspirante a la Presidencia Municipal de Corregidora y dueño de un importante capital 

político por aquellos rumbos. Descanse en Paz  el polémico, Rafa "Pajaro" Montoya. (DQ p.1) 

 

COLUMNA ASTERISCOS 
PLURINOMINALES. El debate, reabierto por los legisladores del PRI, sobre la disminución de representes 

populares plurinominales, hizo coincidir –en Querétaro- a panistas, priistas, verdecologistas e incluso al 

diputado de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández. La idea es reducir de 200 a 100 los 

diputados federales plurinominales. Si esta versión se traduce a la entidad, la disminución sería de 10 a 

cinco, lo que probablemente conduciría a que PAN y PRI no tuvieran. ASPIRANTE. En los pasillos del Centro 
Cívico de Querétaro –sede del gobierno municipal capitalino- se escucha, cada vez con mayor insistencia, 

que uno de los servidores públicos de primer nivel evalúa la posibilidad de presentarse a la contienda 

interna de su partido (el tricolor) para competir por la candidatura a presidente municipal en los comicios 

del año venidero. Si el funcionario decide que sí va, es de elevada probabilidad que de buena pelea por la 

postulación, a Manuel Pozo Cabrera. RAFA. Fue diputado local y también regidor en el municipio de 
Corregidora. Formó parte de la dirigencia estatal del PAN y compitió, por segunda ocasión, por la 

diputación del séptimo distrito, pero perdió –por resolución judicial- frente a la priista Dalia Xóchitl Garrido, 

quien actualmente funge como delegada de la Procuraduría Federal del Consumidor. Rafael Montoya 

Becerra siempre tuvo en mente ser alcalde de su municipio. Ayer falleció víctima de una complicación 

médica renal. PIONEROS. Es el estado de Querétaro pionero en aplicar la cultura de paz como estrategia de 

prevención, según ha referido el presidente de la Comisión Nacional de Cultura de Paz (Comnapaz), Hiram 

Valdez. Dicho modelo de política pública de prevención y participación ciudadana, se basa en planteamientos 

recomendados por la Unesco. Para reforzar el programa, se celebrará un diplomado gratuito en línea, 

denominado ‘Constructores de Paz’, organizado por la Secretaria de Seguridad Pública. CÁTEDRA. Así se 

anuncia: ‘Cátedra Prima de Arquitectura e Ingeniería Civil’, la presentación del proyecto del Tren de Alta 

Velocidad en la Universidad Anáhuac. Interviene el director de la SCT Querétaro, Juan Gerardo Vázquez 

Herrera; el secretario de Obras Públicas del estado, Pío X Salgado; su similar en el municipio capitalino, 
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Gerardo Vázquez González; y el subsecretario de Desarrollo Político y Social, Juan Carlos Espinosa 
Larracochea. Inicia a las 11:30 de la mañana de hoy (viernes). BIENESTAR. De acuerdo al informe 2014 del 
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) que evalúa las entidades mexicanas, 
Querétaro se ubica en el lugar número 13 del país, con un porcentaje de 0.756 de logro alcanzado en 
desarrollo humano. En primer lugar está el Distrito Federal (0.822) seguido de Nuevo León (0.794), 
Baja California (0.789), Zacatecas (0.783) y Coahuila (0.776). El promedio nacional, apúntelo, es 
justamente el número que tiene Querétaro, de 0.756. ANTECEDENTE. En Salamanca, la refinería ‘Ing. 
Antonio M. Amor’, en coordinación con el Instituto Tecnológico de Celaya, inauguró la maestría en 
Ingeniería Química. Josefino Revuelta Martínez, el gerente de la refinería, agradeció al tecnológico, el apoyo 
para hacer posible que los trabajadores petroleros puedan cursar esta maestría en las propias instalaciones 
de Pemex. Con este mismo esquema funcionará la Universidad de Pemex en Querétaro; solo sus 
trabajadores podrán ser alumnos de la institución. (AM p.1 y 3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Este sábado se reunirá el Consejo Político del PRI en su sede de Corregidora para validar los tiempos y 
métodos de la elección de candidatos, rumbo a los comicios de 2015, con la participación del llamado primer 
priista JOSÉ CALZADA ROVIROSA y los presuntos aspirantes a sucederlo, según adelantó el presidente 
estatal TONATIUH SALINAS MUÑOZ. Esto ya comenzó. Agua de Corregidora quiere el PRI ahora. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
QUIEN SE ENOJÓ durante una conferencia de prensa fue el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega al 
enfrascarse en una polémica discusión sobre dicho y desdicho con el periodista Mauricio Villalón Renaud, 
quien le cuestionó su postura respecto a la reforma energética así como del Tren de Alta Velocidad. Nos 
platican que el panista se molestó mucho por algunas interrogantes en la rueda de prensa, lo que sorprendió 
a los compañeros presentes por la rapidez con la que se le cambió el semblante. No se enoje, Don Marcos, 
aún no empiezan las verdaderas batallas donde seguramente va a necesitar mucho hígado. SOLO el diputado 
panista Alejandro Delgado Oscoy recordó que se cumplen cuatro años del terrible hallazgo de 72 
migrantes en una fosa del municipio de San Fernando, Tamaulipas, de los cuales, tres eran queretanos, 
oriundos de los municipios de Arroyo Seco y Jalpan de Serra. El legislador, como presidente de la Comisión 
de Asuntos Municipales y del Migrante, logró la aprobación de una ley donde se establecen lineamientos 
para reconocer el crecimiento del flujo migratorio de Querétaro hacia otros estados y países, principalmente 
Estados Unidos. Pero, este ordenamiento se supone que permitiría crear un padrón de migrantes y fomentar 
proyectos productivos para los familiares de los paisanos; de éstas últimas acciones poco conocemos. EN 
SAN JUAN DEL RÍO algunas zonas huelen muy mal, literalmente. El alcalde Fabián Pineda Morales pidió a 
los ciudadanos no alarmarse luego de informar sobre los olores fétidos que se han percibido en colonias de 
la zona oriente y centro. ¿Y cuál es la causa? Una falla en una empresa de aditivos que pudo derivar en 
incendio. Aunque las autoridades aseguran que no se trata de una emergencia ambiental, en hospitales y 
clínicas de salud las medidas de precaución son extremas para que los pacientes no registren síntomas de 
alergia o malestares ocasionados por los olores. La tarea, también, será para Protección Civil para que 
inspeccione los parques industriales y garantice la integridad de los sanjuanenses. LAS MESAS DE 
TRABAJO de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), que dirige el priísta Juan José 
Ruiz Rodríguez, iniciaron en todos los municipios de Querétaro. Nos dicen que acompañado por el Foro de 
Profesionistas y Técnicos, que encabeza Mauricio Ortiz Proal, esta plataforma empezó a operar en los 18 
ayuntamientos. Al joven Ruiz Rodríguez se le ve activo, regresando a la vida a un organismo que tenía pocas 
acciones y era menos operativo. Su trabajo dentro de la CNOP le ha permitido hacer trabajo político que 
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beneficie sus aspiraciones. LA ASOCIACIÓN CIVIL “Saca la Bici” entregó una propuesta al diputado por el 

Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer, en la cual piden incentivar el uso de la bicicleta 

como medio de transporte sustentable en Querétaro. En su breve historia, los ciclistas que representa Julio 
Espíndola, han ganado varias batallas en la calle y con las administraciones municipales, como la 

construcción de ciclovías y respeto a los usuarios, abonando al Querétaro como un estado sustentable con un 

aire más limpio y sano para las futuras generaciones. Ahora, toca al Congreso tomar en cuenta a estos 

ciudadanos organizados. (EUQ, 2) 

 
¿Y DÓNDE ESTÁN LA POLICÍAS DE TRÁNSITO? 

Por César Lachira Sáenz 

En Querétaro las lluvias colapsan la ciudad, así ha ocurrido en los últimos aguaceros. Ciudadanos nerviosos y 

estresados por el caos vial de no saber hacia dónde ir o que vialidad le permite llegar a su destino. Lo que sí 

llama la atención es que en éstos momentos de emergencia la policía de tránsito municipal y estatal brillan 

por su ausencia, no se encuentran por ningún lugar y desaparecen como por arte de magia. Pero eso sí, se 

dedican a infraccionar, por eso existe la idea de cambiarles de nombre en lugar de “Policía de tránsito” a 

“Policía infraccionadora”, porque eso de llamarles tránsito no corresponde a su labor ¿Acaso usted ha visto a 

un policía de tránsito ayudar en los congestionamientos que a diario se dan en la ciudad?, ¿los ha visto en 

esta época de lluvia ayudar a los automovilistas, guiándolos sobre que arteria es la más adecuada? Claro que 

no, solamente los vemos pasar ya sean en sus motos y patrullas siguiendo al que van a infraccionar, y 

muchas veces los obligan a orillar en lugares que obstruyen el tránsito vehicular. Se debe hacer una re 

ingeniería de la policía de tránsito más vinculadas a las necesidades de los ciudadanos (preventiva) y de la 

ciudad, y no en razón de los objetivos recaudatorios del municipio. Por otro lado, es necesario que la 

flamante “auditora policial”, se ponga a trabajar, porque las “mordidas” están a la orden del día, y los 

ciudadanos se encuentran en un estado de indefensión con la policía municipal. TLÁLOC DELATADOR E 
IMPREDECIBLE. Las lluvias ponen al descubierto muchas malas obras, como los recarpeteados, el tapado de 

baches y la mala calidad del material para ampliar las veredas de nuestra ciudad. Con las lluvias del lunes 18 

se levantaron las capas asfálticas recién realizadas, como es el caso de la avenida Universidad, los baches 

afloraron y las tantas obras públicas demostraron que fueron hechas con material de poca calidad. Para 

jugar a la contraria, luego de la lluvia del 18, las autoridades anunciaron que el día 19 se iba a repetir la 

intensidad y había que tomar medidas como cerrar negocios temprano, e incluso en algunas instituciones 

educativas se suspendieron las clases. La sorpresa, ese día Tláloc descansó y dejo mal parados a los que 

pronostican el tiempo. GAS EXPRESS NIETO Y LA RESPONSABILIDAD SOCIAL. Sólo 30 mil pesos ofrece 

esta empresa por persona fallecida en la explosión de la pipa de gas. Ya son tres muertos, y el colmo del 

asunto es que esta empresa fue nominada como socialmente responsable. Justicia exigen los deudos, una 

vida no tiene precio, y menos la miserable cantidad que ofrecen... (EUQ, 4) 

 
FUENTES 

DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
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 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  
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